

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

LA EXPOSICION PEDAGÓGICA

Nuevamente se prepara en Barcelona una Exposición internacional, y aunque al parecer sea esta dedicada casi exclusivamente á todo cuanto se refiera á la enseñanza de la instrucción primaria, no puede negarse, sin embargo que si sus iniciadores encaminan la idea por la senda de lo grandioso y utilitario, ateniéndose á lo que en el extranjero se hace con respecto al desarrollo de las escuelas, la ciudad condal podrá venagloriarse de haber sido la primera población del mundo que habrá interesado á las naciones todas á luchar en el honorífico palenque de la prosperidad humana.

Cada pedagogía moderna es hoy una ciencia que necesita del apoyo de todas las personas de buena voluntad, en términos que no pueda negarse la inmensa importancia y colosal trascendencia que en las naciones que más se interesan por su cultura y civilización tiene ya adquirida la instrucción popular. Basta para ello conocer las enormes sumas empleadas por los indicados pueblos en dotar á sus escuelas de todo lo necesario para que cumplan su misión en la forma que exigen las modernas necesidades. Y si á esto añadimos todo cuanto á ellas, directa ó indirectamente se refiere, no causará asombro observar el caudal fabuloso que aplican al provechoso ramo de la enseñanza primaria.

La grandeza de cada pueblo está en razón directa con el mayor ó menor desarrollo de la educación é instrucción del mismo y por ello no es de extrañar el que, comprendiéndolo así las naciones que van al frente de la civilización, sean las que en sus respectivos presupuestos consignan respetables sumas con destino al fomento de la instrucción.

En corroboración de lo expuesto, vemos que Bélgica destina para la enseñanza diez francos por cada uno de sus habitantes; Alemania, ocho; Francia, seis; Austria, cinco y España, una peseta.

Urge, por tanto, que todos contribuyamos al mejor éxito de la Exposición Pedagógica internacional, haciéndola oportunamente un detenido estudio de cuanto figure en la misma, y cabe esperar que después de haber podido contemplar los fructíferos resultados que se obtienen protegiendo la enseñanza, ésta será atendida cual corresponde en nuestra patria, y España volverá á ocupar, entre las

naciones cultas, el lugar que por su brillante historia le corresponde.

Del día

Sigue lo del secuestro. Ayer terminaba mi nota *Del día*, en la que hablaba del secuestro que tanto da que hablar, con este siguiente párrafo:

«En fin, que si es cierto que *cualquiera tiempo pasado fué mejor*, vamos de cabeza al mejor de los tiempos.»

Hoy rectifico completamente. Ahora resulta que el joven no es el joven, vamos, que no fué secuestrado. Se marchó solito y por su propia voluntad á donde le dió la gana.

De donde resulta que tengo que volver por el buen nombre de la Capital de España, dejando á un lado, por supuesto, el nombre del pollito, nombre que sus padres ocultaron para que no se enterasen de lo ocurrido un pariente.

Bien dijo Cano que todos los sucesos están encadenados y que el tirón que se da en un sitio se siente en el opuesto.

Hemos descubierto que el niño es lo menos niño que puede ser y además hemos averiguado que el papá es inventor de un aparato eléctrico para hacer funcionar una ruleta, que explota con grandes beneficios.

Vamos, que es una familia aprovechadita.

Pero lo que me importa decir, es que así, con gente como ésta, no vamos al mejor de los tiempos.

Eso lo debemos esperar *sentados y con las manos en los bolsillos*.

SAVIR.

Mañana

(Imitación de Paray)

No más para mí, Elisa, brillen tus ojos ó hable tu sonrisa; no más, traidor, en amoroso juego me ofrezco al labio puro miel que trucea, perjuro, de ponzoña mortal en vivo fuego.

¿Para qué son amores si, mientras más fogosos tus rigores en humo vano, Elisa los conviertes?

No más necia esperanza que nunca el bien alcanza; y dolores, no más, que te divierten?

«No más horas perdidas; mañana tuya soy», dice y olvidas que cuando el tiempo de promesa vana disipa la quimera,

también la primavera marchita de la edad cada mañana.

Así que, tus engaños no siempre durarán: los tristes años sobre tu faz imprimirán su huella; y mañana seremos, menos ardiente yo: tú menos bella.

Y de esperar cansado, verásme de la arena retirado, inútil lidiador: y tú, mi sueño, «mañana», y cada día,

llorarás tu porfía, y del amor perdido el dulce sueño.

RAFAEL MARIA BARALT.

Impresión política

Asuntos de actualidad política no existen; pero sin querer relaciona la mente el conflicto provocado por las clases obreras de Andalucía, y los conceptos emitidos por el Sr. Canalejas en el discurso que ayer pronunció en la Academia de Jurisprudencia.

Agrúpanse las colectividades, á medida que se amontonan las necesidades de la vida moderna sobre los individuos; el poder de uno solo va siendo estéril para vencer en la lucha por la existencia y el individualismo pasa de moda en las costumbres y en las leyes. Ya puede con razón decirse que

el socialismo económico, solo puede ser combatido por el intervencionismo político, y el Sr. Canalejas al afirmar que el derecho administrativo de nuestros días, puede definirse como la ingerencia del Estado en la vida del ciudadano, ha marcado el rumbo que seguirá en su periodo de gobernante, rumbo apenas iniciado en nuestros días por el Sr. Cánovas del Castillo, y seguido firmemente por el Sr. Dato y después por el Sr. Maura en la legislación social de los Gabinetes de que formaron parte tan ilustres personajes.

Del campo liberal y de sus filas conservadoras, surgen acentos que profetizan una no interrumpida labor intervencionista, mientras que de los campos de Sevilla vienen trombas de socialismo anárquico.

Aquello *matará á esto*, podemos hoy decir aplicando al caso la frase de un gran pensador. El medio de evitar el desorden socialista, es conular en el intervencionismo del Estado.

Y veamos llegar los sucesos.

Nuevo combustible artificial

Los americanos parece que están sobre la pista de componer un combustible artificial, eminentemente práctico y económico, cuyos elementos principales son la turba y el petróleo.

La turba extraída se trata por medio de m quinas especiales que separan de ella los fragmentos de raíces y las partículas minerales.

En esas condiciones contiene 80 por 100 de agua, que por medio de la presión se añade cal, que absorbe la humedad, y para que quede completamente seca se reduce á una proporción de 40 por 100; se la vuelve á limpiar; y se hace pasar la turba bajo un cilindro de acero.

Después y en un aparato especial, se la mezcla con petróleo, en el que se han disuelto previamente materias bituminosas, y, por último, se corta la mezcla en trozos cuadrados á modo de tabletas ó baldosines.

Por la presencia de la cual se forma durante la combustión, gas acetileno, y la llama que se produce desarrolla tal temperatura, que la mayor parte de los gases se queman y el resto escapa formando un humo espeso.

El nuevo combustible artificial no produce humo, y en cambio, desarrolla un calor igual al del carbón, y es, como queda dicho, más barato.

Pero, según las últimas referencias hay otro medio de conseguir un combustible que desarrolla grandes calorias: el carbón de eucalipto seco, que pesa 1.800 kilogramos por metro cúbico, mientras que la densidad de la hulla no es más que de 150.

Cultivando en la Australia ó en el Africa central el eucalipto, y en las demás regiones montañosas de los trópicos, podrían obtenerse anualmente 50 toneladas de carbón por hectárea sin riesgo á agotar las plantaciones, obteniéndose un carbón, por lo menos, de igual poder calorífico que la hulla y quizá mucho mayor.

Preparando convenientemente los montes en las regiones tropicales muy lluviosas, se podría aumentar el rendimiento de este carbón vegetal por hectáreas, y dados los grandes territorios que podrían ser plantados de eucaliptos en las diversas partes del mundo, el combustible que se recolectase de este modo podría ser un temible competidor del hulla.

DE HACIENDA

Desde el día primero de Abril próximo, queda abierto el pago de la mensualidad corriente á los perceptores de Clases Pasivas, en esta forma:

Día 1.º—Montepío Civil y Jubilados.

Día 3.—Montepío Militar.

Días 4 y 5.—Retirados de Guerra y Cruces pensionadas.

Días 6, 7 y 8.—Todas las nóminas sin distinción.

Desde ayer y en el Negociado correspondiente de la Administración de Hacienda de esta provincia, ha quedado expuesto al público, por ocho días el padrón de cédulas personales.

Se advierte que cualquier reclamación que se presente transcurrido dicho plazo, no será atendida.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

A la hora señalada se dió principio á la vista, en juicio ante el Tribunal del jurado, de la causa instruida por el Juzgado de Riaza contra Enrique Bermúdez, acusado del delito de homicidio perpetrado en la persona de Francisco Recio.

El hecho

El día 21 de Julio del año último, se encontraban segando en el sitio llamado «La Campanilla», en término de Ayllón, varias personas entre las que se hallaban el hoy procesado Enrique Bermúdez, y un criado del padre de Enrique, llamado Francisco.

Enrique dirigió frases de requiebro á una moza que estaba en un terreno próximo, siendo abofeteado con este motivo por el Francisco, lo que originó una cuestión que apaciguaron por el momento, los allí presentes. Reprochada poco después, aquélla, el Bermúdez asestó á su contrincante un golpe con un cuchillo, cuya arma penetró por la tetilla izquierda llegando hasta el corazón y dejándole muerto en el acto.

También se pudo apreciar en el cadáver una herida en el antebrazo izquierdo, habiéndose observado en el procesado otra leve en el muslo derecho.

Examen de pruebas

Constituido el Tribunal popular y prestado el oportuno juramento, se procedió al examen del procesado, informando seguidamente los peritos don Ricardo Provencio, médico forense del partido de Riaza, el médico titular de Ayllón y don Sinfiriano Acinas.

Acto seguido se dió comienzo á la prueba testifical, que se suspendió á la una de la tarde, para continuarla á las tres y media de la misma.

Llegada esta hora se reanudó la sesión, siguiendo el examen de los testigos.

Valentina Gil dice que vió al Recio con la hoz en la mano en actitud de dar con ella al procesado, y estando esta declaración en contradicción con la que prestó en el sumario, se le leyó la declaración prestada primeramente, no obstante lo cual, siguió afirmando lo manifestado en el juicio por lo que el representante de la ley pidió constase en acta lo de ir con la hoz en actitud amenazadora.

Julían Diez vió que el Francisco pegó al Enrique y que este llamaba á su hermano Casto para matar al Francisco, pero que el dicho Casto no hizo caso.

Norberto Ciejano, manifiesta que el Recio pegó dos veces al Bermúdez y que no oyó llamara el Enrique á su hermano para matar al contrario y habiendo relatado hechos que antes no hubiera mencionado, pidió el fiscal constasen en acta.

Comparece el testigo de la defensa Emilio Mateo que dice haber visto al Francisco dar con la hoz un avance al Enrique.

Lucio Arranz también de la defensa á preguntas que se le hacen referentes á la conducta del procesado, contesta que era buena y estaba considerado como joven de inmejorables antecedentes, y que el Recio fué el que pegó primero.

Las demás declaraciones, no revisten gran importancia y la defensa renunció á la de un testigo, entrándose en la prueba documental.

Esta da principio con el parte que Julián Diez dió al Juzgado, y siguen las diligencias de levantamiento del cadáver, reconocimiento del lugar del suceso, informes y declaraciones, y al terminarse, el Sr. Presidente pregunta si las partes sostienen ó modifican, y teniendo que hacer el Fiscal ligera modificación, se suspende el acto para formularla.

Esta fué en el sentido de exponer que el Francisco Recio al verse agredido por el Enrique, esgrimió la hoz que tenía en la mano, produciéndose con ella involuntariamente una herida en el antebrazo izquierdo, y causando otra al Enrique en el muslo derecho, de la cual curó antes del octavo día.

En todo lo demás quedaron subsistentes sus conclusiones provisionales.

Informes y resumen

Siendo poco el espacio de que disponemos nos vemos privados de dar la extensión que merece el brillantísimo informe del representante del Ministerio público, Sr. Escosura y del no menos luminoso del letrado defensor Sr. Fuentes.

El Sr. Escosura después de analizar los hechos y levantar con atinados razonamientos y ejemplos el espíritu del Tribunal del Jurado pidió á éste un veredicto de culpabilidad, por ser así de justicia.

Concedida la palabra al defensor, éste sostuvo sus conclusiones provisionales, alegando la exención de responsabilidad de su patrocinado por haber obrado en propia defensa, y caso de no apreciarse todos los requisitos que marca el Código para apreciar tal eximente, se estimara incompleta con la atenuante que lleva consigo en ese caso, como así bien la que constituyere el no haber tenido intención de causar un mal de tanta gravedad como el que produjo.

El señor Presidente hizo inmediatamente el resumen con su acostumbrada imparcialidad, valiéndose de ejemplos prácticos para ilustrar más á los jefes populares en los hechos de autos y les entregó las preguntas del veredicto con las que se retiraron á deliberar.

Veredicto

Transcurrido más de una hora se dió, por el presidente del Jurado, lectura de las contestaciones del veredicto y siendo de inculpatibilidad, el fiscal estimándole notoriamente injusto, pidió la revisión por nuevo Jurado, á cuya petición accedió el Tribunal de derecho, levantándose la sesión á las once de la noche.

El Rey en La Granja

Ayer ha estado en La Granja, haciendo un rápido viaje en automóvil, S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

SECCION DE ANUNCIOS

LA DELICIA

CONFITERIA, REPOSTERIA Y PASTELERIA

DE
JUAN MANUEL FERNANDEZ

8, Plaza del Corpus, 8

En este nuevo y elegante establecimiento se sirven con esmero chocolates de las mejores fábricas á 50 céntimos con un vaso de leche, bizcochos y azucarillos.

Vermouth, con selz, á 20 céntimos copa; con gota de Bitter, á 25 céntimos.

Especialidad en jamón en dulce, lengua á la escarilata, pavo trufado, galantina de gallina, pollos rellenos y un sin número de fiambres.

Se preparan fuentes y ramilletes de todas clases.

Pasta surtida á 2'25Kilo.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Gran tienda de calzado

DE

Pedro de Benito

SEGOVIA

Inmenso surtido en calzado de todas clases para señora, caballero y niños, procedentes de las mejores fábricas y á precios económicos.

Única casa en calzado de campo y caza de diferentes modelos.

Bota charol de una pieza para militares.

Chancos de goma marca "Boston."

Borcufes de Peñaranda y Peñafiel para la clase obrera, muy baratos.

Visita esta casa y os convenceréis.

Real del Carmen, 24,
SEGOVIA

EMULSIÓN FORCADA

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó desnutridos, tardos en andar, desgastados, linfáticos, raquíticos, escrofulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

VENTA

De todos los pinos albares que son próximamente unos 450 existentes en el pinar de la propiedad de doña Petronila Estébanez Calderón, en término de Navalmanzano.

En dicho pueblo habita el guarda Pedro Martín, quien enseñará los referidos pinos á la persona ó personas que deseen comprarlos y para tratar con el Administrador D. Doroteo de Frutos, en la Casería de Aldeallana, jurisdicción de Fuentemilianos.

Se arrienda

Hermosa casa, con todas las comodidades que desee el más exigente; con hermoso corral, cuadra, luz eléctrica, persianas, con tres balcones y sol todo el día.

Darán razón en la calle de Santa Ana, núm. 3, Segovia.

Vacuna Suiza

DEL

Instituto de Lausaune.

SUEROANTIDIFTERICO ROUX

Suero antidiférico Marnurett
del Instituto de Grenoble.

Depósito en Segovia:

Francisco M Marcos-Droguería

Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitosférico *Velayos*.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Llovet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Juan Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

JARABE Y PASTA DE
SAVIA de PINO MARITIMO
DE LAGASSE
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

PILÉPIL DE MIDY

CREMA EPILATORIA SIN IGUAÉ

El vello desaparece á los cinco minutos sin irritar ni producir rojeces ni granos.

A las seis ú ocho complicaciones

El vello no vuelve á salir.

El *Pilépil* no ataca á las mucosas, y puede emplearse sin ningún temor, pues no obra sobre la piel, sino sobre el pelo mismo, *al que disuelve* hasta el bulbo. El nombre del farmacéutico francés MIDY es una garantía de que se trata de un producto serio é inofensivo.

Unico concesionario para España: Instituto de belleza, Alcalá, 29.

Liquidación

Se hace de todas las existencias de invierno, por fin de temporada, á precios baratísimos, en la gran zapatería

LA ESPAÑOLA

8, Isabel la Católica, 8

Inmenso surtido en calzados de todas clases desde los más elegantes á los más modestos, 25 por 100 más barato que todas las demás tiendas.

Se construyen en la casa toda clase de calzados á medida, se hacen composturas con perfección, y se fabrican clases especiales para pueblos.

Depósito general para la provincia de los acreditados chanclos marca "Boston."

Regalo al público

Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

A buscar la suerte

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE

FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)

SUCESOR DE ALBEROLA

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

VINO Y JARABE DE DUSART

El *Lacto-Fosfato de cal* contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El *Lacto-Fosfato de cal* dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana.

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

CUENTO

LA TIA ROSA

Ocho horas de ferrocarril determinan el sueño en unas personas y en otras el insomnio. Cuanto a mí, los viajes me impiden siempre dormir a la noche siguiente.

Había llegado a las cinco de la tarde a casa de mis amigos, los esposos Muret, para pasar tres semanas en su propiedad de Aquelle.

La casa fué construída a fines del pasado siglo por uno de los antepasados de mi amigo, y ha pertenecido siempre a la familia.

Ofrece, por lo tanto, ese carácter íntimo de las casas constantemente habitadas y vividas, por las mismas personas. Nada ha cambiado en olla, y los muebles y los cortinajes que la adornan datan de la fecha de la construcción del edificio.

Al llegar el otoño voy todos los años a esa finca, poseído de inmensa alegría, y al partir la abandono con verdadero sentimiento.

Después de haber comido en compañía de la familia que me recibe como a un pariente, pregunté a mi compañero Pablo Muret:

—¿Qué cuarto me has destinado este año?

—El cuarto de la tía Rosa.

Al cabo de una hora, la mujer de mi amigo, seguida de sus tres hijos, me acompañó al aposento de la tía Rosa, donde no había yo dormido nunca.

Cuando estuve sólo, examiné las paredes, los muebles y todo el aspecto del cuarto para familiarizarme con la habitación.

El principal adorno consistía en un retrato al pastel de la tía Rosa, que daba su nombre a la pieza.

Nada de particular ofrecía el rostro de aquella anciana, casi borrado detrás del cristal. Tenía la tía Rosa el aspecto de una buena mujer de otros tiempos, de una mujer de buenos principios, tan conocedora de las máximas morales más en boga como de las fórmulas culinarias de uso corriente, de una de esas tías cargadas de años que son la pesadilla de las familias de provincia.

No había oído hablar de ella nunca, y nada sabía de su vida ni de su muerte. ¿Data del siglo actual ó del siglo pasado? ¿Había abandonado la tierra después de una existencia tranquila ó agitada? ¿Había entregado a Dios un alma pura de solterona, un alma tranquila de esposa, un alma tierna de madre ó un alma agitada por el amor?

Cogí una luz para contemplar su severo rostro, y habiéndolo encontrado vulgar, desagradable y hasta antipático, me puse a mirar los muebles que databan de la Revolución y del Directorio.

Después me acosté; pero no pude dormir. Al cabo de una hora me en-

viamiento me decidí a levantarme y a escribir unas cuantas cartas.

Abri un mueble de caoba, colocado entre las dos ventanas del cuarto creyendo encontrar allí papel y tintero. Pero no descubrí más que un mango de pluma, mordido por el extremo. Iba a cerrar el mueble, cuando me llamó la atención un punto brillante que surgía del rincón de un estante. Lo toqué con un dedo y me pareció que se movía. Era un largo alfiler de oro, oculto en un agujero de la madera.

¿Qué significaba aquello? Comprendí inmediatamente que el alfiler debía de servir para abrir un resorte que ocultaba un secreto, y, como era natural, traté de descubrirlo sin pérdida de tiempo. Al cabo de un buen rato vi otro agujerillo casi enfrente del primero. Introduje el alfiler y me saltó a la diminuta plancha de madera, que puso al descubierto dos paquitas de cartas amarillentas, atados con una cinta azul.

Las leí y transcribí a continuación dos de ellas:

«Quieres que te devuelva tus cartas, ahí las tienes, por más que te las restituya con verdadera pesadumbre. ¿Tienes miedo de que las pierda ó de que me las roben? Las tengo bajo llave y constituyen para mí un tesoro inapreciable.

«He tratado de inquirir si tenías algún pesar en el fondo del alma. No el pesar de haberme amado, porque se que me adoras, si el pesar de haber consignado en el papel ese amor intenso en esos instantes en que tu corazón se confiaba, no a mí, sino a la pluma que tenías en la mano.

«Me pides tus cartas y te las devuelvo con grandísimo sentimiento. Indudablemente te has arrepentido de haber escrito a quien amas, y has recordado frases que a tu juicio te comprometen y has dicho para tí: «Si pudiera, reduciría a cenizas mis palabras.»

«Puedes estar tranquila. Ahí van tus cartas, que te devuelve el ser que más te ha amado en el mundo.»

No, amigo mío, no me has comprendido. No he deplorado ni deploraré nunca el haberte confesado mi amor. Te escribiré siempre, pero me devolverás todas mis cartas, apenas recibidas.

«Te explicaré la causa de esta exigencia, que no tiene nada de poética por ser puramente práctica. Tengo miedo, no de tí, sino de la casualidad. Soy una mujer culpable y no quiero que nadie sepa mi secreto.

«Tú ó yo podemos morir el día menos pensado. Tú puedes morir de una caída de caballo, puesto que montas diariamente; puedes morir á consecuencia de un duelo, de una enfermedad del corazón, de mil modos, porque, si bien no hay más que una muer-

te, hay más maneras de recibirla que días nos pueden quedar de vida.

«En tal caso, tu hermana, tu hermano y su cuñada encontrarían mis cartas.

«¿Crees que me tienen en alguna estima? Yo supongo que no. Además aunque quisieran ¿crees tú que dos mujeres y un hombre pueden guardar un secreto como éste y no revelarse a nadie?

«Es preciso prever todos los peligros. Por lo que a mí toca, guardaré las cartas al lado de las mías, para que duerman como amantes sepultados en una misma tumba.

«A esto me dirás: «Pero si mueres tú primero, tu marido encontrará esas cartas.»

«Lo que es yo, no temo nada. En primer lugar, no conoce el secreto de mi mueble y además, no lo buscaría tampoco. Y aunque lo encontrase después de mi muerte, nada me importaría.

«¿Has pensado alguna vez en las cartas de amor encontradas en los cajones de los muertos? Yo pienso mucho en ello, y mis largas reflexiones me han decidido á reclamarte mi correspondencia.

«Ten en cuenta que nunca quema ni destruye una mujer las cartas en que se le dice que es amada, porque ellas constituyen nuestra vida, toda nuestra esperanza, todos nuestros ensueños. Esos papeles que llevan nuestro nombre y nos acarician con las lisonjeras frases que contienen, son verdaderas reliquias que debemos conservar eternamente. Nuestras cartas de amor son nuestros títulos de gracia y de seducción, nuestro orgullo íntimo de mujeres, los tesoros de nuestro corazón. No, no hay mujer que destruya los archivos secretos y deliciosos de su vida.

«Pero morimos, como todo el mundo, y entonces pueden ser encontradas esas cartas. Si las encuentra el esposo, ¿qué hace? Nada. Las quema y guarda sobre el particular el más absoluto silencio.

«Diariamente mueren mujeres que han sido amadas y cuya falta conoce al fin el marido, sin que jamás se haya promovido ningún escándalo ni se haya realizado ningún lance de honor.

«El hombre se venga de una viva y se bate con el individuo que le ha deshonrado. Pero, si después de la muerte de la infiel descubre las pruebas de su falta por medio de una correspondencia íntima quema las cartas, afecta ignorarlo todo, sigue tendiendo la mano al amigo de la muerta y se muestra satisfecho de que las tales cartas no hayan caído en manos extrañas.

«Conozco entre mis amigos á más de cuatro que han debido quemar esas pruebas y que afectan no saber nada y se hubieran batido á muerte si las hubiesen descubierto cuando la perfida vivía. Pero no existe ya la culpa-

ble, y la condición del honor ha cambiado. La tumba es la prescripción de toda falta.

«Por lo tanto, puedo conservar en mi poder nuestras cartas que en tus manos serían una amenaza para los dos.

«Atrévete á decir que no tengo razón.

«Te adora y te envía millones de besos tú

Volví a mirar el retrato y á contemplar aquel rostro severo, envejecido y arrugado, cuya correspondencia amorosa acababa yo de leer. Y pensé en todas esas almas de mujeres á quienes no hemos conocido y á quienes suponemos tan indiferentes de lo que fueron en realidad!

Como se me cerraban los párpados, volvía á acostarme y no tardé en dormirme, muy satisfecho de haber descubierto por casualidad el secreto de la tía Rosa.

GUY DE MAUPASSANT.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio D. Amalio Piró. Hospital y provisiones, cuarto Capitán del mismo.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 27

Ministerio de Agricultura.—Real orden resolviendo que no procede condonar una multa de 250 pesetas impuesta á la Compañía de Caminos de Hierro del Norte por el gobernador civil de Navarra á causa del retraso de un tren.

Tribunal supremo.—Junta Calificadora de aspirantes á la Judicatura y al ministerio fiscal.—Señalando el día 3 de Abril próximo para que tenga lugar el segundo ejercicio del segundo grupo.

Diario religioso.

Santos del día 29

Santos Jonás, Baraquiso San Cirilo Santos Pastor, Victoriano, Armogasto, Mascula y Soturo y San Eussasio.

SAN SEGUNDO MARTIR

Fué natural nuestro Santo de la ciudad de Ast en España, y habiendo conocido lo errado y engañoso de la idolatría, y cuan firme y segura es la religión cristiana, recibió el santo bautismo y se propuso en su corazón morir antes que abandonar. En efecto llegó el día de la prueba, en que reconvenido por el tirano por haber mudado de religión, le aconsejó que se retractase ofreciendo incienso á los idolos, Refusólo Segundo con entereza, y el Juan mandó que por pena de su resistencia le echasen gran porción de pez y resi-

na ardiendo; y no contento con esto le mandó cortar la cabeza, cuyo martirio y triunfo acaecieron el año 208.

MERCADOS

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Arco, 50 fanegas de trigo que se cotiza á 56 1/2 reales fanega y 50 de centeno á 47.

En el Canal, 40 fanegas de trigo que se cotiza á 56 reales fanega.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 52 reales fanega.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 55 reales las 8 libras castellanas. Centeno á 46. Cebada, á 33. Algarrobas, á 46.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Table with meteorological data: Barómetro reducido á 0º... 682.60, Temperatura del aire... 13º, Id máxima del sol del día anterior... 29.1, Id. ídem á la sombra... 21.3, Id. mínima en la noche última... 5.1, Id. id. á cielo descubierta... 4.0, Dirección del viento... S., Fuerza aproximada... Brisa, Lluvia ó nieve caída en las 24 horas... Despejado.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Congestión, Enfermedades del pecho en 2º y 3º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

Venta de casas

Una en esta Ciudad, calle del Romero, esquina de los Arcos, número 9. Consta de planta baja, principal, segundo y desván.

Otra en la Travesía del Perucho número 1. Consta de planta baja, principal, segundo y boardilla.

Otra en la Plazuela de la Casa de la Tierra, número 1. Consta de tienda, principal, segundo y boardilla.

Otra en San Ildefonso, calle de Jardineros, número 8. Consta de cuadras, principal, segundo y boardilla.

Darán razón en la Imprenta de este periódico.

Imprenta de los Hijos de Santiuste

PROGRAMA

PARA LAS

OPOSICIONES DE MÉDICOS TITULARES

de alcaloides de cada una de ellas.—Forma en que generalmente se administran y dosis en que deben emplearse.

12. Opio.—Qué es esta sustancia.—Su riqueza en alcaloides y en particular de la morfina.—Medicamentos de que forma parte y dosis en que deben administrarse, según los casos.

13. Morfina y codeína y sus sales.—Sus aplicaciones terapéuticas y modos de administración.—Dosis.

14. Digital y estrofantó.—Partes usadas de estas plantas.—Comparación de sus propiedades terapéuticas.—Formas farmacéuticas en que se administran y dosis en que cada una se emplea.

15. Digitalina.—Su naturaleza química.—Variedades.—Aplicaciones y dosis en que se administran.

16. Aconito.—Partes usadas de esta planta.—Indicaciones de su uso y diferentes modos de administración.—Dosis.—Aconitina.—Aplicaciones y dosis.

17. Antipirina.—Exalgina y fenacetina.—Qué son estas sustancias.—Indicación de su acción terapéutica.—Ventajas é inconvenientes de su uso, según los casos.—Diferentes modos de administrarlas y dosis en que se emplean.

18. Cafeína y sus sales.—Su naturaleza química.—Indicaciones de su uso.—Formas farmacéuticas en que pueden emplearse y dosis en que se administran.

19. Adrenalina.—Qué es esta sustancia.—Sus aplicaciones terapéuticas.—Diferentes modos de usarla y dosis.

20. Terpina y terpinol.—Su composición química de origen.—Aplicaciones.—Formas farmacéuticas y dosis en que se emplean.

21. Hojas de eucalipto.—Su procedencia botánica.—Importancia terapéutica y casos en que debe emplearse.—Formas en que se administra y dosis.—Indicación del eucalipto.

22. Cornezuelo de centeno y ergotina.—Qué son estas sustancias.—Ventajas é inconvenientes del uso de cada una de ellas.—For-

mas en que se administran y dosis en que se emplean en cada caso.

23. Medicamentos astringentes.—Indicación de los más importantes, señalando las ventajas de cada uno de ellos, según los casos.

25. Medicamentos resultivos.—Enumeración de las más importantes.—Formas farmacéuticas en que se aplican.

26. Juicio acerca de la medicación suero-terápica.

TERCERA PREGUNTA

1.ª Observación de la embarazada.

2.ª Examen del vientre de la embarazada para el diagnóstico del embarazo.

3.ª Exámen de vientre (albuminuria de la embarazada).

4.ª Asistencia del parto en general.

5.ª Diagnóstico de la presentación del feto durante el parto.

6.ª Momento de la intervención del tocólogo durante el parto (cuando debe emplearse).

7.ª Operaciones de extracción del feto.

8.ª Versión (indicación y reglas generales).

9.ª Forceps.—Indicación y reglas generales.

10. Hemorragias varias durante el parto.

—Mecanismo y tratamiento de las mismas.

11. Eclampsia durante el parto.—Diagnóstico.

12. Tratamiento y conducta del Profesor durante la eclampsia.

13. Período de alumbramiento; conducta del tocólogo durante el mismo.

14. Accidentes que se refieren á la expulsión de los ajenos al feto.

15. Tratamiento de los accidentes que acompañan á la expulsión de los ajenos.

16. Hemorragias durante el alumbramiento.—Mecanismo.

17. Medios preventivos y curativos contra estas hemorragias del alumbramiento.

18. Asistencia después del parto y alumbramiento.

19. Cuidados que exige el recién nacido.

20. Asfixia del recién nacido.

21. Tratamiento de la asfixia del recién nacido.

22. Ligadura del cordón umbilical.

23. Cuidados del recién nacido en los primeros días después del nacimiento.

24. Oftalmía purulenta.—Causas más comunes.—Tratamiento preventivo y curativo de la oftalmía purulenta de los recién nacidos.

Nombramiento

Por el Rectorado de la Universidad de Valladolid, ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños, de Berastegui (Guipuzca), D. Santiago Gimeno Borreguero, residente en Torreiglesias.

La Jura de banderas

Según leemos en la prensa de Madrid, se anuncia para breves días el acto de jurar la bandera, los nuevos reclutas incorporados recientemente al Regimiento de Sitio.

Un timo

Ha sido víctima de un timo, en Madrid, Regino Gallego, natural de la provincia de Segovia.

Según nuestros informes, entró éste en una taberna de la calle de Atocha y allí se encontró a unos sujetos de los que se hizo amigo, notando al salir del establecimiento la falta de una cartera en la cual guardaba mil pesetas.

Ha sido nombrado maestro de la Escuela de la Compañía, don Aquilino Betegón, Auxiliar de la Escuela Práctica, aneja al Instituto de esta Capital.

Se encuentra algo mejorado de la dolencia que viene sufriendo nuestro distinguido amigo el capitán de la Guardia civil Sr. Tovar.

También ha experimentado mejoría en su enfermedad, encontrándose en el período de convalecencia, doña Lucía García.

Celebraremos que en breve se hallen completamente restablecidos.

Han regresado a esta capital, después de pasar una temporada en la Corte, la distinguida señora de Loriga y la bellísima señorita Anita Dicenta. Les damos nuestra afectuosa bienvenida.

Se encuentra en Segovia con objeto

de pasar una temporada al lado de sus hijos, los señores de García Bermejo, el coronel de la Guardia civil D. Emilio Unturbe y su distinguida esposa. Le damos nuestra bienvenida.

En la tarde de ayer fué conducido al cementerio el cadáver de una niña de dos años de edad, hija del médico de Abades D. Jesús Terán y nieta de D. Salvador Renedo.

A los afligidos padres y abuelos enviamos nuestro sentido pésame.

Cultos

La Venerable Orden Tercera del Carmen y Santa Teresa de Jesús, celebrará ejercicios espirituales en la Iglesia de las M. M. Carmelitas Descalzas el día 30 del presente mes desde ta el día 6 del próximo Abril. Los ejercicios por la mañana empezarán a las diez y por la tarde a las cinco. Dará los ejercicios el Rdo. Padre Agapito del S. Corazón de Jesús, Carmelita Descalzo. Se suplica la asistencia no solo a los hermanos terciarios si no también a todas las personas piadosas.

Juzgado municipal

Registro civil

Se han inscrito los nacimientos de Mariano García Mateos, Félix González Ramos y Mariano Fernández Rodríguez y la defunción de Lucía Terán Renedo.

Sun Fire Office

Compañía inglesa de seguros sobre incendios fundada en Londres en 1710. Las condiciones de sus Pólizas son ventajosísimas para el asegurado. Hace los seguros sólo por un año renovables sin gastos, á voluntad del asegurador.

Agente en Segovia, Sr. Pereira, Cañongia Nueva, núm. 22.

refiere á la dimisión del Gobernador civil de Almería.

Caso de que dicho funcionario presentara la dimisión efectivamente, no le sería admitida.

Es cierto que el Alcalde ha sido repuesto, pero esta reposición durará poco, porque está sujeto á otro expediente cuya resolución le hará incompatible con el cargo.

Aprehensión

En el ministerio de Hacienda se ha recibido un telegrama del Inspector de alcoholes en Manzanares, en el cual se dice que se ha incautado de 120 cuarterolas que contenían unos 20.000 litros de alcohol teñido, que fue facturado como vino y consignado á la casa Jiménez Lamothe.

Esta casa se niega á recibir la mercancía.

Cobían

El Sr. Cobían ha visitado hoy al ministro de Hacienda.

También conferenció con el subsecretario de dicho ministerio.

Esta segunda entrevista está relacionada con algunas peticiones que el señor Viesca hizo al ministro de Marina para el arsenal de la Carraca.

El viaje del Rey

No es cierto, como asegura la prensa que el viaje del Rey á las provincias de Levante haya sido aplazado.

En el Consejo de anoche quedó acordado el itinerario.

Don Alfonso saldrá el día 10 de Abril por la noche para Valencia, donde llegará el lunes 11, por la mañana. Aquí estará hasta el miércoles.

Ese día irá á Castellón y á Sagunto y desde aquí se dirigirá al Grao, donde probablemente embarcará para Alicante.

En Alicante estará el jueves y al siguiente día irá á Albacete regresando desde este último punto á Madrid.

Acompañarán á S. M. el señor Villaverde y el ministro de la Guerra.

Para el próximo Consejo

Caso de que el Gobierno reciba ya terminado el informe del Consejo de Estado acerca del reglamento del descanso dominical, será tratado este asunto en el próximo Consejo de ministros, que se celebrará mañana.

En este Consejo se decidirá entonces lo referente á las corridas de toros.

Conferencia comentada

Es muy comentada en todos los círculos políticos la conferencia que hoy han celebrado los señores Silveira y Dato.

Hasta ahora no se ha averiguado nada de lo que entre ambos personajes se haya dicho.

De Hacienda

El Sr. García Alix ha dicho hoy que para resolver la crisis obrera en Andalucía el Gobierno dispondrá, por ahora, que se hagan por administración las obras que hay autorizadas.

También dijo que mientras el Gobierno tenga recursos para hacer frente á estas obras, no se adjudicará créditos extraordinarios para resolver la crisis.

La firma de Hacienda es la siguiente:

Confirmando en su cargo de segundo jefe de la Aduana de Santander á D. Ricardo Mestre.

Id. en el de Administrador de dicha Aduana á D. Miguel Cardona.

También se ha firmado un decreto autorizando un contrato acerca de un edificio para oficinas en Jerez.

Y por último, hay también un real decreto acerca de subsistencias, que es el primero de la serie que paulatinamente se irá publicando.

De este R. D. que es importante

aun no se ha dado cuenta á la prensa.

Honores

Por el ministerio de Gobernación se han concedido honores de jefe de Administración á dos funcionarios del Cuerpo de Telégrafos.

El anarquismo

Se ha recibido un telegrama de Londres avisando la salida de un anarquista que comisionado por el Comité revolucionario de Ginebra, viene á España á cumplir una misión.

Se relaciona con esta noticia la de que la policía española espera de un momento á otro la llegada de un furibundo anarquista del cual tiene el retrato.

Ultima hora.

Segunda conferencia

No hay traslado

El traslado del secretario de ese Gobierno civil D. Tirso Alonso, ha quedado sin efecto.

Esta es la primera noticia que transmito porque se que ha de ocasionar alegría en Segovia.

Para que el Sr. Alonso continúe en ese Gobierno ha sido necesario hacer una pequeña combinación.

El electo para esa provincia ha sido destinado á Avila y el de Avila va á Pontevedra.

Una refriega

Esta tarde al verificarse el entierro de un obrero muerto á consecuencia de un accidente del trabajo, y por si el cadáver debía ser conducido por una ú otra ruta, se ha suscitado una lucha que llegó á adquirir caracteres de batalla campal.

Los que formaban la comitiva, obreros todos, querían ir por un lado que está prohibido.

Los guardias se opusieron y entonces aquéllos empezaron á arrojar piedras sobre la fuerza pública.

Esta desvernainó los sables y dió una carga.

Pronto, del grupo de paisanos, salieron varios disparos.

Las mujeres, aterradas, huyeron y hubo la confusión y el tumulto consiguientes.

De la lucha ha resultado el teniente Moreno, del Cuerpo de seguridad, herido grave y otro oficial del mismo instituto herido leve.

También hay dos guardias heridos.

Entre los paisanos, hay cuatro con heridas y contusiones más ó menos leves.

El suceso ha tenido lugar en las inmediaciones del puente de Toledo.

En el ministerio

El ministro de la Gobernación se lamentaba esta tarde del suceso que relato anteriormente.

Decía el Sr. González Besada que las autoridades pensaban que sólo acudiría al entierro la familia del muerto.

Ante el Depósito de cadáveres se reunieron 2.000 obreros los cuales arrollaron al pequeño retén de policía que allí prestaba servicio.

Si no hubiera sido por el refuerzo de la Guardia civil, que acudió desde el puesto inmediato, los obreros hubieran llevado el cadáver por la calle de Toledo, cosa que está prohibida.

El ministro de la Gobernación hace grandes elogios de la fuerza pública que ha observado gran prudencia y energía.

Lo del secuestro

Se va haciendo luz en este suceso.

La desaparición del joven Vicente no obedece á lo que en principio nos hizo creer.

Parece que el tal Vicente se dedica á actos inmorales, siendo sus costumbres depravadas.

Su porte, poco varonil, hizo creer

en los primeros momentos que el temor hubiera favorecido lo del secuestro.

Su verdadero nombre es el que dió el primer día, Vicente Arnao, pero los padres, ante el temor de que llegara á oídos de cierto pariente lo sucedido, han ocultado el nombre de este degenerado.

El automovilismo

Hoy ha sido amputada una pierna al Sr. Samper, que fué uno de los lesionados en el accidente del automóvil que tanto ha hablado la prensa.

Un estreno

El estreno de la tragi-comedia de Galdós, titulada «Bárbara», no ha sido todo lo satisfactorio que era de esperar.

El primer acto fué aplaudidísimo pero los siguientes no están á la misma altura.

María Guerrero estuvo en toda la obra inimitable, siendo para ella la representación un verdadero triunfo.

Lo de las subsistencias

El texto del Real decreto que acerca de las subsistencias ha firmado el rey, sigue reservándose.

El ministro ha dicho que no se publicará hasta que aparezca otro sobre la misma cuestión en la «Gaceta» y los dos juntos se conozcan al mismo tiempo.

Algo se sabe del de hoy, En un preámbulo razonado, explica la necesidad de dictar disposiciones para resolver el problema.

Dícese que se ocupa de la cuestión del pan y que una de las medidas que propone es la creación de tablas reguladoras por el Ayuntamiento, el cual podrá valerse para esto de los establecimientos de Beneficencia y centros análogos.

Se legisla sólo para Madrid, pero se invita á las demás provincias á que sigan lo dispuesto.

Al tiro de pichón

El rey en automóvil se dirigió esta tarde á la Casa de Campo para asistir al tiro de pichón.

Un crimen

En Longares provincia de Zaragoza ha sido asesinado un profesor veterinario.

Sobre el cadáver se apreciaron, una herida de arma de fuego y treinta y una de arma blanca.

El asesino ha sido capturado.

CAMBIOS

París á la vista..... 32'00

Londres á la vista..... 33'20

G. Oano.

EN 3.ª PLANA

La tía Rosa, por Guy de Madnassant.

Gran Centro de Periódicos

DE

Telesforo Sanz

(Portada del Café de la Unión.-SEGOVIA)

Cupón regalo

Todo periódico ú objeto (exceptuando la cerillas) que se compren en este centro sea del precio que fuese da derecho á este cupón Regalo.

Reunidos diez cupones puede recoger el portador un periódico de cinco céntimos; veinte cupones uno de diez y así sucesivamente.

Nota de cuantos periódicos se reciben

DIARIOS: El Imparcial.—El Liberal.—La Correspondencia de España.—El Heraldó de Madrid y El País.

SEMANALES: Blanco y Negro.—Nuevo Mundo.—Alrededor del Mundo.—El Eco de la Moda.—Gedeón.—La Saeta.—La Vida Galante.—Sol y Sombra.—El Mundo Científico.—Vida Española.—Los Suscesos.—Rojo y Verde.—Chicharrito.—Sicalíptico.—Monos.—El Cencerro.—El Torero y El Arte de ser Bonita.

MENSUALES

Por Esos Mundos y El Teatro.

También se sirven suscripciones á domicilio y á provincias, previo pago adelantado.

Por teléfono

Abono por media hora

Primera conferencia

Lo del secuestro

El Capitán de seguridad, delegado en el Distrito del Hospicio, ha informado al Gobernador civil acerca del secuestro del joven alcantino, de que tanto habla la prensa.

El Capitán afirma en su informe que es imposible ese secuestro que con tanta profusión de detalles ha contado el joven.

Dícese en el informe que esa noche, la del suceso, no se salió del teatro Apolo á las dos, como afirma Arqués, sino á la una.

Esto es lo primero.

Además, á esa hora, y en frente de la calle de San Jorge, estaba una pareja de la ronda secreta y el sereno de comercio, los cuales afirman que ni á las doce y media ni á la una había en la esquina de dicha calle ningún coche estacionado.

Esta es la parte oficial, pero luego y para creer que se trata de un sueño

ó de una «combina» del joven en cuestión, hay que tener en cuenta que á la hora en que se sale de Apolo, se sale también de Parish y del Moderno y casi todo el público se dirige por la calle de Caballero, de Gracia.

Es decir que esa vía á esas horas es de las más frecuentadas de la Corte.

A esto hay que agregar que el niño secuestrado tiene ya 19 años y que por mucha fuerza y rapidez que empleasen los secuestradores, algún tiempo había de haber tenido para lanzar un grito y nadie absolutamente nadie oyó nada.

Como se ve este informe esta bastante razonado y al ser conocido ha

hecho reaccionar al público, el cual ya, en vez de ver en el joven Arqués á una víctima ve un solemne embustero.

Los estudiantes

Esta mañana, á las nueve los alumnos de farmacia dirigieron á la Universidad en busca de sus compañeros para continuar la jornada empezada ayer.

Al llegar se formó un numeroso grupo de escolares que empezó á silbar, teniendo que intervenir la policía.

Disuelto el grupo se dirigieron los estudiantes á San Carlos desde donde en número de 2.000 fueron á la Puerta del Sol.

Aquí la policía los disolvió nuevamente, dirigiéndose entonces algunos de los manifestantes á la Unión escolar y otros á las redacciones de algunos periódicos.

Este conflicto estudiantil presenta caracteres más serios que ayer, por que hoy están unidos todos los escolares y hacen causa común.

Esta mañana no han entrado en más clases que en las que explican los Sres. Azcárate, Vida y Vega.

En la Unión Escolar se ha tomado el acuerdo de continuar la protesta y seguir la huelga.

El Gobernador civil visitó hoy al jefe del Gobierno para darle cuenta del estado del conflicto.

Parece que éste no tiene resolución inmediata, pues el ministro de Instrucción pública no está dispuesto á suprimir la asignatura que los estudiantes no quieren aprender.

Lo de Almería

El Sr. González Besada ha dicho que carece de fundamento lo que se